


令和４年第２回定例会（６月）
　令和４年第２回定例会を６月６日から６月１３日の８日間
の会期で開催しました。
　本定例会では、条例の一部改正や補正予算など 11 件の議
案を審議しました。
　一般質問には、２人の議員が登壇し、町に対して質問を行
いました。
　第 3 回定例会（9 月）においても一般質問を予定していま
すので、皆さん傍聴においでください。

月　日 区　分 主な日程

第１日 ６月   ６日 本会議 ◎開会宣告
◎議案等の上程・委員会付託等

第２日 ６月   ７日 常任委員会
◎総務文教委員会（付託議案審査）

◎経済建設委員会（付託議案審査）

第３日 ６月   ８日 休　会 ◎議案調査

第４日 ６月   9 日 本会議 ◎一般質問（２名）

第５日 ６月 10 日 休　会 ◎議案調査

第６日 ６月 11 日 休　会 ◎議案調査

第７日 ６月 12 日 休　会 ◎議案調査

第８日 ６月 13 日 本会議 ◎委員長報告・質疑・討論・採決
◎閉会宣告

 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会）
や予算・決算を審議する際に設置される特別委員会に審査を委託することをいいます。
委員会付託の議案審議の流れ

本　会　議

開　　会 閉　　会
常任委員会・特別委員会 本　会　議

 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会） 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会） 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会） 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会） 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会） 　議案をより深く審査するために、所管の常任委員会（総務文教委員会・経済建設委員会）
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審議結果
議案番号 件　　　名 結　果

承認第 ２ 号
専決処分の承認について

（令和３年度五霞町一般会計補正予算（第 12 号）） 全員
賛成

補正額 1,374 万 9,000 円　補正後総額 54 億 7,952 万 6,000 円

承認第 ３ 号
専決処分の承認について

（五霞町税条例等の一部を改正する条例） 全員
賛成

地方税法等の法律改正に伴う条例の一部改正

承認第 4 号
専決処分の承認について

（五霞町国民健康保険税条例の一部を改正する条例） 全員
賛成

地方税法等の法律改正に伴う条例の一部改正

議案第 33 号
総

押印の見直しに伴う関係条例の整備に関する条例 全員
賛成行政手続の簡素化・効率化を図るため、関係条例の整備に関する条例を制定

議案第３４号

工事請負契約の締結について
（令和４年度五霞町環境浄化センター沈砂池及び再利用水等電気設備更新工事）

全員
賛成契約方法 指名競争入札　　　契約金額　１億 3,299 万円

契 約 者 栃木県小山市城北２丁目３番地 10
 明協電機株式会社　北関東営業所　所長　中野　浩

議案第３５号
経

町道路線の変更について 全員
賛成山王地内１路線の路線変更

議案第３６号
利根川栗橋流域水防事務組合規約の一部を変更する規約について 全員

賛成久喜市の土地区画整理事業の換地処分に伴う組合規約の一部変更

議案第３７号
総 経

令和４年度五霞町一般会計補正予算（第１号）
全員
賛成

補正額１億 2,694 万 3,000 円　補正後総額 44 億 2,694 万 3,000 円
（歳入）新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金
 3,214 万 1,000 円の追加など

議案第３８号
総

令和４年度五霞町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）
全員
賛成補正額 33 万円　補正後総額７億 9,533 万円

（歳出）システム改修委託料 33 万円の追加など

議案第３９号
経

令和４年度五霞町公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）
全員
賛成補正額 740 万円　補正後総額６億 4,268 万 7,000 円

（歳出）下水道台帳作成業務委託料 740 万円の追加など

発議第 ３ 号
五霞町議会会議規則の一部を改正する規則について

全員
賛成・欠席事由として公務、傷病、出産、育児、介護などを明記

・請願書への押印義務付けの見直し
総 = 総務文教委員会付託　経 = 経済建設委員会付託

○令和３年度五霞町一般会計予算繰越明許費繰越計算書の報告
○令和３年度五霞町公共下水道事業特別会計予算繰越明許費繰越計算書の報告
○令和３年度五霞町農業集落排水事業特別会計予算繰越明許費繰越計算書の報告
○株式会社五霞まちづくり交流センター令和３年度経営状況の報告
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Q　 補正予算に計上されている防火水槽
撤去工事について、理由と場所は。 

A　 地権者の意向により、昭和 61 年に
両新田地内に設置されたものを撤去
します。撤去に際しては付近へ迷惑
のかからないよう土留工などの安全
対策を行いながら進めます。

Q　 風しんの抗体検査に係る対象者要件
と人数は。 

A　 対象者は昭和 37 年４月２日から昭和
54 年４月１日生まれの男性で令和元年
から令和３年度に抗体検査を実施して
いない方です。対象人数は815名です。

Q　 新型コロナウイルス感染症に伴う自
宅療養者等への支援を受ける際の申
請方法は。

A　 町健康福祉課にて電話受付をしてい
ます。４月からは支援対象者の見直
しを行い、陽性者は県の配食サービ
スへ申請し支援を受け、陽性者と同
居している家族（濃厚接触者）の方
は町へ申請していただき町より支援
を行っています。

Q　 議案第 35 号「町道路線の変更」とし
て提案された町道 1577 号線（山王
地内）の一部において道路側溝や舗
装など未整備区間があるが、国の堤
防強化対策事業と関連した今後の整
備計画は。 

A　 国の堤防強化対策事業は完了してい
るので、今後、町の整備計画に基づ
き整備を進めて参ります。

常任委員会Q A&
Q　 補正予算計上のアルコール検知器の

日常管理方法は。 
A　 各課にアルコール検知器を配布し、

各課の課長等が管理を行います。

Q　 新型コロナウイルス感染症に伴う自宅
療養者への生活物資の支援実績は。 

A　 令和４年２月から食料品や雑貨品な
どの生活物資の支援を行っていま
す。２月と３月合わせて 24 世帯、
93 名に支援を行いました。４月以
降は１世帯、２名です。

Q　 ごかみらい地区内の雨水等調整池内
にラジコンカーコースを整備する計
画とあるがどのような内容か。 

A　 近年ラジコンカーコースは屋内施設、
屋外施設が増えており、年齢を問わ
ず需要があるため、圏央道すぐ下の
調整池への整備を計画しています。
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 議員
高齢者の生活支援について
助け合いながら暮らしていける体制づくりを進め
たい

　コロナ禍による長引く外出
自粛で人との関わりが減り、
高齢者の生活に様々なところ
で影響が出ている。高齢者に
とって「健康」「経済力」「孤
独・孤立」に関する支援が重
要と言われているが。
問　「健康」について。①新
型コロナワクチン接種状況
は。②※基本チェックリスト
回収率は。③移動スーパーの
現状は。

健康福祉課長 　① ４ 月 末 現
在、65 歳以上で３回目を終
了した方は 87％です。今後
も町の接種計画に基づき４回
目の接種を進めていきます。
②回収率は 99％です。自身
の心や体の衰えを把握できる
セルフチェックとして、また、
要介護状態になる可能性があ
る方を把握する手段としてリ
ストを活用しています。③５
月の１日平均利用人数は 46
名で、１人当たりの購入実績
は６点、1,400 円ほどでした。

答

問

ここが聞きたい　一般質問
※ 質問及び答弁については、6 月定例会における内容となりますので、

現在の状況と異なる場合があります。
紙面の都合で発言を要約して掲載しています。

※ 地域支え合い協議体・・・多様な
事業主体が参画して、地域におけ
る高齢者の生活支援、介護予防体
制の整備に向け、定期的に情報共
有や課題解決に向けた協議等を行
う組織。

町の総人口に対する高齢者数と高齢化率

※ 基本チェックリスト・・・日常生
活に必要な機能が低下していない
かを確認するため、70 歳以上を
対象に毎年実施される調査。

問　﹁経済力﹂ について。シル
バー人材センターの現状は。
健康福祉課長 　173 名 が 会

員登録をしています。会報誌
やホームページで最新の情報
や活動内容をお知らせし、会
員数を増やす取組を行ってい
ます。

問　「孤独・孤立」について。
※地域支え合い協議体はどの
ように機能していますか。

健康福祉課長 　高齢者が地域
で孤立しないよう、地域で不
足している資材やサービスに
ついて協議をしています。今
後、各地域における高齢者の
居場所づくりの活動を支援し
ていきたいと考えています。

町長 　高齢者福祉計画の基
本理念に掲げている「住み慣
れた土地で地域で支え合う、
健康で安心して生活できるま
ちづくり」を進めていきたい。

総　人　口　8,235 人
（令和 4 年 4 月 1 日現在） 高齢化率

35.5％65 歳～ 74 歳 1,623 人

75 歳以上 1,300 人
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 議員
マイナンバーカード取得率の向上について
カードの利便性向上とその周知を図っていく

企業誘致によるまちづくり構想は
若者に魅力のある企業等、町に有益な企業誘致を進める

中学校部活動の推進策は
地域の実情等を的確に把握し取り組んでいく

　国のデジタル化施策を進め
る観点から取得率向上は不可
欠と思われるが。
まちづくり戦略課長 　5 月 1

日現在の取得率は、全国平均
が 44％、県平均が 41.9％、
本町では 62.6％、5,252 名
が取得し、県内 1 位、全国
18 位となっています。また、
マイナンバーカードを利用し

てコンビニで住民票の写しや
印鑑登録証明書が取得できる
コンビニ交付サービスや役場
の「かんたん窓口サービス」
の利用件数は年々伸びていま
す。健康保険証としての利用
も始まり、自己の薬剤情報や
特定健診情報等の閲覧、公金
受取口座の登録、新型コロナ
ワクチン接種証明書の取得等

が可能となりました。今後は、
運転免許証との一体化も令和
6 年度末までに予定され、活
用機会の拡大が期待されま
す。町でも行政手続のオンラ
イン化や災害時のオンライン
手続を可能にするなど、事務
の効率化の観点からも普及促
進に努めていきたいと考えて
います。

　新たな産業団地構想が浮上
している中、企業誘致は町発
展の起爆剤として特に一貫し
た考え方が重要と認識してい
るが。
都市建設課長 　 ご か み ら い

地区への企業誘致も完了し、
新たな開発地の選定に鋭意努
力しています。今後の企業誘
致における考え方は、従前
同様、物流系では冷蔵、冷
凍設備を備える等、多くの

償却資産が見込める事業所
や IoT（モノのインターネッ
ト）、AI（人工知能）などに
よる IT 産業の集積が図られ
た先進的な事業所の誘致を考
えています。

教育次長 　昨今の少子化、
教職員の働き方改革の中で、
休日の部活動指導を地域や民
間の団体へ委ねる地域移行の

提言案がスポーツ庁の有識者
会議で示されました。町にお
いても部活動の状況を把握
し、生徒、保護者の意見を聴

取した上で、スポーツ協会等
と連携しながら協議を進め、
国、県等へ支援の要望をして
いきます。

答

答

答

問

問

問

かんたん窓口サービス

役場玄関を入ってすぐの左側にあります。
申請書を手書きする手間がありません。
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ご存じですか？広域連携

利根川栗橋流域水防事務組合

茨城西南地方広域市町村圏事務組合

さしま環境管理事務組合

茨城県後期高齢者医療広域連合

　市町村は、多様化・高度化する行政課題への
対応に迫られています。事業によっては広域的
に連携することによって、効率的でさらに質の
高い事務処理が可能となります。
　広域連携の中でも一部事務組合は、複数の地
方公共団体が行政サービスの一部を共同で行う
ために設置する組織で、五霞町は 3 つの組合
に加入し、議員が各事務組合議会の議員を務め
ています。また、県内全市町村で取り組んでい
る広域連合にも加入しています。

事業内容
利根川右岸、江戸川右岸の水防に関する事務を
共同で運営している。増水した河川の警戒や水
害による被害の軽減を図るための取り組みを実
施。毎年６月に共同で水防訓練を実施している。

構成市町
五霞町・久喜市
幸手市・杉戸町
春日部市

組合議員
新井 庫
小野寺宗一郎

構成市町
五霞町・境町
坂東市・古河市

組合議員
樋下周一郎
鈴木喜一郎
宇野進一

構成市町
五霞町・境町
坂東市・古河市
下妻市・常総市
八千代町

組合議員
樋下周一郎
新井 庫

構成市町
県内全市町村

組合議員
植竹美智雄

事業内容
消防・輪番制による救急医療の確保・小児救急
医療の確保・利根老人ホームの設置と管理など
を共同で運営している。

事業内容
一般廃棄物（ごみ）・し尿の処理、墓地・斎場の
設置と管理、霊柩車での運送、コミュニティセン
ター及び運動場の設置と管理、組合施設周辺の環
境整備などを共同で運営している。

事業内容
後期高齢者の被保険者資格の管理・医療給付に
関すること・保険料の賦課に関することなどの
事務を共同で運営している。

消防・水防・ごみの処理等

A 市 B 町 C 村

事務組合

消防
水防

ごみ処理等

消防
水防

ごみ処理等

消防
水防

ごみ処理等

共 同 運 営
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黛　　 丈 夫
江　森　美佐雄
新 井　　 庫
植　竹　美智雄
山 本 芳 秀
小野寺　宗一郎

委 員 長
副委員長
委 員

広報編集特別委員会

　“はやぶさ２”が「リュウグウ」から持ち帰った試料の分析結果によ
ると、試料全体の７％が水だったという。これにはびっくり。これっ
て地球上の水が宇宙からやってきた可能性もあるということらしい。
そういえば、他の国の主権を武力で侵害したり、平気で人権を踏みに
じるような幼稚な“ならず者”達の心はどこから来るのだろう？これ
間違いなく地球産。今こそ人知を超えた宇宙や絶対の真理に想いを致
し、人としてあるべき心を育みたい。

編集後記　　　　　　　　　  編集委員　江森美佐雄

※日程は変更になる場合があります。
※ 本会議を傍聴の際は、マスクの着用をお願いします。また、傍聴者多数の場合は、別室からライブ中継でご視
聴いただく場合があります。

令和 4年　第３回定例会 (9月 ) の予定
日 月 火 水 木 金 土

1 2 3

4 5
本会議
（開会）

6 7 8

休会

9 10

11 12 13 14 15 16
本会議
（閉会）

17

18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29 30

決算特別委員会

決算特別委員会 本会議（一般質問）

常任委員会

録画配信

ライブ中継
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　本会議の模様を録画して配信をして
います。
YouTube
「五霞町議会公式チャンネル」

 ※ 開会日・一般質問・

閉会日のみ

　ライブ中継は、役場庁舎１階小会議
室もしくは２階委員会室にて、ご自由
にご覧いただけます。お気軽にお立ち
寄りください。

　7月 28日、埼玉県三芳町議会総務常任委員会の皆様が五霞町の公共交通について視察のため来町され、
町議会として総務文教委員会が対応いたしました。
　町の公共交通（路線バス・ごかりん号・有償移送サービス・スクールバス）の運行状況や経費、ごかり
ん号の運行経緯等について所管する生活安全課職員による説明のあと、活発な質疑応答と意見交換がされ
ました。
　会議終了後は、「道の駅ごか」や隣接する「ストリートスポーツパークごか」にもお立ち寄りいただき
ました。

議会トピックス
ようこそ五霞町へ！埼玉県三芳町議会

～行政視察の受け入れ～




